
Protokoll der Mitgliederversammlung Travemünder Tennis- und Hockeyclubs e.V. 
 
 
 
1. Begrüßung, Gedenken der Toten, Feststellung des Stimmrechtes  
 
Christian Lohff begrüßt die anwesenden Mitglieder im Namen des Vorstandes. 
 
Die Mitglieder gedenken Christa Vogl, Gerald Ibser, Peter Todorov, Peter Harm und Hans 
Widke ohne Einspruch genehmigt. 
 
Das Stimmrecht wird vom 1. Vorsitzenden festgestellt:  
 
mit 35 anwesenden Mitgliedern, Inklusive Vorstand:  
Christian Lohff, Henrik Brandt, Markus Haubitz. Nicole Baumann, Anja Dura, Andreas Clasen 
(Beisitzer) 
 
Es werden die Protokolle vom 20.05.16 und vom 22.04.15 genehmigt. 
 
2. Berichte des Vorstandes und des Sportwarts 
 
des 1. Vorsitzenden Christian Lohff 
 
Dieter  Klitz – als Verantwortlicher für „Haus und Hof“ -  hat sich gut eingelebt und 
eingearbeitet, hält auf unserer Anlage Ordnung. Mit tatkräftiger Unterstützung vieler Helfer ist 
der Platz aktuell in einem tollen Zustand.  Der Vorstand dank Dieter für die tolle Arbeit. 
 
2016 war insbesondere – ohne Henrik vorgreifen zu wollen – das Jahr, in dem der Klub eine 
wesentliche Entschuldung zum Ziel hatte. Teure Kredite und Kredite von Clubmitgliedern 
sind zurückgezahlt worden.  
Leider ist das Spendenaufkommen hinter den Erwartungen zurück geblieben. Alles Weitere 
dann von Henrik Brandt. 
 
Nach Angaben des Investors wird sich der geplante Hotelneubau – Gelände ehemalige 
Bibliothek, Stadtteilbüro – weiter verzögern, so dass der (mietfreie) Platz 7 von uns 2017 
weiter genutzt werden kann. Der Vorstand wird rechtzeitig –  mind.6-8 Wochen – vorher über 
etwaige Änderungen informiert. 
 
Darüber hinaus ist in unmittelbarer Nachbarschaft der Neubau eines Parkhauses geplant. 
Die Stadt hat vor diesem Hintergrund – entsprechend der Regelungen im 
Erbbaurechtsvertrag – vorsorglich die betroffenen Parkplätze im vorderen Bereich des Klubs 
gekündigt. Dennoch erfolgt aktuell eine anwaltliche Prüfung. 
 
Die Heizung im letzten Winter war mehrfach defekt, was nochmals bedauert wurde. Nach 
längerem Prüfen wurde durch die Fa. Kuschinsky festgestellt, dass ein Mikrochip 
ausgetauscht werden musste. Dieser wurde im Übrigen von der Fa. gesponserte. Im 
Sommer erfolgt dann nochmals eine Überprüfung der Anlage. 
 
Neben Dirk und Stefan wird künftig Tillmann Austel – ein Travemünder – als Trainer 
fungieren. 
 
Der TSV Travemünde organisiert auch in 2017 wieder ein Familienfest, an dem wir uns – 
neben anderen Vereinen in Travemünde – gern beteiligen und uns als Klub – mit den 
Trainern und Vertretern des Vorstandes – präsentieren. 
 



Auch in diesem Jahr findet wieder das Beach-Handball- Turnier vom 23.-25.06.2017 statt. 
Wir stellen unsere Halle wieder zur Verfügung, und erhalten im Gegenzug Zelte für die TO 
zur Nutzung und Freikarten.  Wobei Kai Lüdicke unser Ansprechpartner ist. 
 
Die Travemünder Open werden wir auch in diesem Jahr ausrichten. Für die Organisation hat 
sich ein neues Team gebildet mit Bernd Kondziella (Leitung für den Club), Björn Borg 
(Turnierleitung), Barbara Zehm und Anke Raabe (Catering). 
 
 
des Sportwartes Markus Haubitz: 
 
Erfreulich ist das Zusammenfinden von 5 Mannschaften im Winter gewesen. 
 
Die Travemünder Open finden vom 03.07. – 09.07.2017 statt, dazu wird Barbara unter der 
Rubrik Sonstiges noch Näheres ausführen. 
 
Am 02.07. findet der Wendelborn-Cup statt. 
 
Die Damen 40 haben spontan zu einem Eröffnungsturnier am 30.05.2017 eingeladen, ganz 
zwanglos, jeder bringt etwas für das gesellige Danach mit. 
 
Wie in den Vorjahren auch, bieten die Trainer weiterhin Schnupperkurse an, Dirk ist hierfür 
der Ansprechpartner. Darüber hinaus bieten die Trainer in der letzten Woche der 
Sommerferien wieder ein Sommer-Camp an. 
 
Markus teilte weiter mit, dass es erneut in 2017 das historische Gatsby-Turnier, sowie zum 
Jahresabschluss die Weihnachtsfeier für die Jugendlichen geben wird. 
 
Eine mündliche Erinnerung eines Clubmitglieds bezüglich einer Mail – dass angeregt wird, 
die Punktspielbälle durch den Klub analog einer früheren Verfahrensweise bezahlen zu 
lassen – wird unter den Tagesordnungspunkt Sonstiges verschoben. Herr Iven regt an, über 
den Antrag des „Antrages“ abzustimmen, dieser Vorschlag wird von den Mitgliedern 
angenommen. 
 
des Verantwortlichen für den Platz Andreas Clasen 
 
Andreas verweist nochmals auf den Anhang zur Einladung und damit auf den festen Termin 
für einen Arbeitseinsatz im Vorfeld der Travemünder Open. Andreas bittet um zahlreiches 
Erscheinen. 
 
Darüber hinaus sollen 1-2 mal im Monat – jeweils freitags von 16-18.00 Uhr – 
Arbeitseinsätze unter der Führung von Andreas und Dieter stattfinden, Beginn ist der 
05.05.2017. Aushänge am Büro folgen, andere Kommunikationswege werden noch geprüft. 
 
Andreas bittet darüber hinaus nochmals eindringlich, vor und nach dem Spielen die Plätze 
abzuziehen und zu wässern und dabei auch die Flächen zwischen den Plätzen 1/2 und 3/4 
einzubeziehen (das verhindert die Moosbildung und schützt die Drainage). 
 
Der Frage von Barbara, ob die Einsätze bei der TO auch als Arbeitseinsätze angerechnet 
werden, erhält sie vom Vorstand ein klares Ja. 
 
 
4./ 5. Bericht des Schatzmeisters 2016 und Ausblick Haushaltsplan 2017 mit 
anschließender Aussprache 
 



Auf die ausgehändigten Unterlagen wird verwiesen.  Diese werden künftig im Vorfeld der 
Versammlung – wie auch die Protokolle – in unserem geschützten Bereich veröffentlicht. Der 
Vorstand weist darauf hin, dass hierfür eine Registrierung notwendig ist. 
 
Die Mitgliederzahl ist wie folgt,  
 
98 aktive Erwachsene Tennis 
73 aktive Jugendliche Tennis 
7 Passive Tennis 
+ 
1 Erwachsener Hockey aktiv 
20 passive Hockey-Mitglieder 
 
+ 1 Ehrenmitglied Dr. Manfred Biermann 
 
GESAMT: 200 Mitglieder 
 
Der Vorstand dankt insbesondere den Trainern für das Einwerben von Jugendlichen. 
 
Das Jahr 2016 schließt mit einem leichten Minus, ursächlich hierfür sind die im Vergleich 
zum Plan höheren Ausgaben für den Platzunterhalt, Toilettenreinigung, Bau der Clubhütte, 
Regensteuer- und Steuernachzahlung, aufgelaufene Darlehnszinsen sowie 
Darlehensrückzahlungen von ca. TEUR 15. 
Es wird festgehalten, dass der Vorstand gut gearbeitet hat und für 2016 trotz aller 
Widrigkeiten ein fast ausgeglichenes Ergebnis erzielt werden konnte.  
 
Die Planung 2017 – ausgehend von einer konstanten Mitgliederentwicklung – sieht ein 
positives Ergebnis vor.   
Optimistisch geht der Vorstand davon aus, dass der Pächter seinen Pachtzahlungen 
nachkommt und auch die noch ausstehenden Zahlungen erbringt. Der Pächter beabsichtigt, 
in 2017 die Wohnung im Clubhaus zu beziehen und die Galerie zu eröffnen. Der Hinweis der 
Mitglieder im Hinblick auf das derzeit wenig zufriedenstellende Erscheinungsbild wird ernst 
genommen (Fensterfolie für den hinteren Werkstattbereich, die Wände im vorderen Bereich 
sollen weiß gestrichen werden), ein diesbezügliches Einwirken auf den Pächter wird 
versichert.  
 
 
6. / 7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
 
Marianne und Rita agierten in 2016 als Kassenprüfer. Marianne berichtete über Details ihrer 
Prüfungen mit dem Ergebnis „ohne Beanstandung“ und beantragt die Entlastung des 
Vorstandes. 
Diese wird erteilt, mit einer Stimmenthaltung. 
 
Holger Iven dankt dem Vorstand im Namen der Mitglieder für ihre gute Arbeit. 
 
 
8. Wahlen 
 
Aufgrund eines Wohnort- und Arbeitsortwechsels treten 
Markus Jeschke – als 2. Vorstand 
Uwe Mahrt – als Schriftführer 
nicht mehr an. 
 



Christian schlägt Anke Raabe für die Position der 2. Vorsitzenden und Anja Dura als 
Schriftführerin vor. Beide werden – nach einer kurzen Vorstellung der Personen – einstimmig 
gewählt.  
Anke und Anja nehmen die Wahl gern an. 
 
 
 
9. Antrag des Vorstandes zur Satzungsänderung  
 
Die Satzungsänderung – siehe dazu auch die Anlage zur Einladung – auf Empfehlung des 
Finanzamtes wird von Christian kurz erläutert und zur Wahl gestellt. 
 
                   Änderung der Satzung des Travemünder Tennis- und Hockey Club e.V. 

Der Vorstand beantragt § 14 „Auflösung“ der Satzung in Satz 2 wie folgt zu 

ändern: 

Bei Auflösung des Vereins und bei Wegfall der steuerbegünstigten Zwecke 

fällt das nach Befriedigung aller Verbindlichkeiten verbleibende 

Vereinsvermögen dem Landessportverband Schleswig-Holstein e.V. zu, der 

es unmittelbar und ausschließlich für die in § 2 dieser Satzung aufgeführten 

Zwecke zu verwenden hat. 

 
Die Satzungsänderung wird von den 35 anwesenden Mitgliedern einstimmig angenommen. 
 
 
10. Sonstiges 
 
 
Antrag 2: 
Es wird abgestimmt, ob der Antrag – die Kosten für die Punktspielbälle künftig auf den Klub 
zu übertragen – angenommen wird und der Antrag zur Abstimmung zugelassen wird. Der 
Antrag wird mit einer Gegenstimme zugelassen. 
Es folgt eine Aussprache mit verschiedenen Wortmeldungen mit anschließender 
Abstimmung. 
Die Mitglieder stimmen mit 27 Stimmen gegen den Antrag, bei 3 Enthaltungen und 5 
Stimmen für den Antrag – Antrag abgelehnt-. 
 
Der Beitrag für Kinder – sog. Minis -  soll bis 5 Jahre auf 50 € reduziert werden, ab dem 5. 
Lebensjahr entfällt die Ermäßigung. Nach einer Diskussion wird diesem Antrag ebenfalls 
zugestimmt. 
 
Die Kassenprüfer werden um zwei weitere Jahre durch die Mitglieder bestätigt. 
 
Der Klub bedankt sich bei Kai für die Pflanzen, die er dem Klub spendet, und bei Marianne 
für die tolle Pflege dieser. 
 
Es soll eine neue Leiter angeschafft werden, da diese nicht mehr sicher ist. Familie Iven 
spendet dem Klub eine neue Leiter. 
 
Jürgen Zöllner berichtete, dass die Todorov Kinder nicht mit Hallenschuhen auf den 
Außenplätzen gespielt haben und regt an, keine Ausnahme zu machen. Christian hatte sich 
des Themas bereits angenommen. Keine Ausnahme. 
 



Türschließer ist defekt, hierfür ist eine manuelle Umstellung (wegen Zeitumstellung´) 
notwendig. Tobias Gulbis wird sich der Sache angenommen. Henrik verweist auf seine rein 
ehrenamtliche Tätigkeit und dankt ihm für seine Unterstützung. 
 
 
 
Die Sauberkeit / der Zustand der Duschen wird diskutiert. Hier ist nach Ansicht einiger 
Mitglieder durchaus auch ein gewisses Eigenengagement gefordert. Andreas regt an, sich 
dieses Themas auch über Arbeitsteams zu nähern. 
 
Babara spricht nochmals die TO an, und bittet um rege Unterstützung für den Bierstand, 
Kuchenbacken, Würstchen, Salate … Listen lagen während der MV aus und sollen weiter im 
Klubhaus ausgeleget werden. Es werden Freiwillige in der Zeit von 10-19.00 Uhr benötigt 
und mind. 2 Kuchen pro Tag. 
 
 
Beginn der Versammlung 19.00 
Ende der lebhaften Veranstaltung 21.15 


